

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVII.—Número 6.472

SCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España, Extranjero, 2'95 pts.

PALMA DE MALLORCA: MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 1911

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

Las elecciones municipales

Los datos que conocemos referentes al resultado de las elecciones municipales celebradas el domingo próximo pasado, aunque incompletos y susceptibles de rectificación, no permiten abrigar la menor duda respecto del gran triunfo en ellas obtenido por la coalición monárquica en toda España. Los republicanos han sido derrotados hasta en muchas de las capitales donde desde hace muchísimos años disponían como les venía en gusto del cuerpo electoral, y donde venían teniendo considerable mayoría en la corporación municipal.

Este resultado no habrá sorprendido seguramente a quien desposejado de todo apasionamiento viene observando atentamente el movimiento político y social que desde mediados del año 1909 se viene operando en España. Antes de esta fecha, el antiguo partido republicano español, aunque ofreciendo matices muy variados, llegando hasta el rojo más subido representado por los que pretendían escalar el poder por medio de la revolución a mano armada, no había aceptado vergonzosos contubernios con elementos hostiles a todo orden social, ni se había mostrado dispuesto a transigir con la práctica de los crímenes más repugnantes para la realización de sus ideales. Sin embargo, vino la tristemente célebre semana trágica de Barcelona y quedó demostrado que la mayor parte de los elementos políticos avanzados de España aceptaron la cooperación de anarquistas y gentes de mal vivir nacionales y extranjeros para derribar el régimen y luego asumieron la responsabilidad de actos inicuos que rechaza toda conciencia honrada.

Esta rectificación de conducta del partido republicano había de producir necesariamente sus naturales consecuencias, así en el seno del mismo partido como en los demás partidos militantes y en la masa neutra. En efecto, ni los elementos templados del partido republicano podían sancionar con su aquiescencia aquella conducta, ni podía menos de producirse gran alarma entre las gentes de orden y las personas timoratas, impulsándolas a agruparse alrededor de los jefes de los partidos gubernamentales para auxiliarse en sus contiendas políticas con los elementos de la extrema izquierda. Poco a poco se ha operado la reacción: en la última contienda electoral se ha presentado rota la conjunción republicano-socialista y dividido el partido republicano; mientras que por otra parte se han establecido corrientes de inteligencia entre los partidos dinásticos y se ha prestado a éstos toda clase de facilidades para alcanzar el triunfo por parte de la extrema derecha.

Hechas estas breves consideraciones generales, nos concretaremos a examinar las consecuencias que en esta capital puede tener el resultado del escrutinio del domingo último.

En el nuevo Consistorio, después de su constitución, tendrán gran mayoría los monárquicos, quedando sin embargo a republicanos y socialistas, una representación lo suficientemente crecida para que pueda ejercer con eficacia la legítima fiscalización de los actos del Ayuntamiento.

Considerado éste en su conjunto tal cual quedará constituido a principios del año entrante, nos ofrece elementos de valía que, poniendo al servicio de la administración municipal su prestigio y sus aptitudes respectivas, pueden no sólo ser dignos continuadores de los que pusieron en el floreciente estado en que se halla la hacienda del municipio, sino que descubriendo nuevos horizontes, llevando nuevas iniciativas y siguiendo nuevos derroteros, pueden, además, llevar a cabo la transformación de la ciudad tan vivamente anhelada por cuantos la amamos y comprendemos que no sólo para satisfacción del amor propio sino también por egoísmo, debemos modernizarla.

No basta que nos esforcemos en elevar nuestra producción agrícola hasta los límites que nos ha trazado la fertilidad del suelo y la benignidad del clima; y poner todo nuestro empeño en el desarrollo de nuestras industrias en cuanto sea compatible con las condiciones geográficas especiales en que nos encontramos. Es indispensable además, si hemos de cumplir nuestros deberes de ciudadanía, cooperar al florecimiento de esa moderna y lucrativa industria llamada atracción del forastero, cuyos beneficios alcanzan no sólo a la capital sino también a los pueblos de la isla.

Al Ayuntamiento de Palma, correspondiente principalmente la realización de una patriótica labor.

La ocasión es propicia; hay que aprovecharla.

Claro está que para aprovecharla será necesario que los concejales al pasar los umbrales de la Casa Consistorial se desentiendan de todo prejuicio, olviden hasta cierto punto su respectiva representación política y aunando sus esfuerzos se dediquen con amor a hacer buena administración.

Ciencia é industria

La madera incombustible

Según nos informan, acaba de hallarse en América un nuevo procedimiento para incombustibilizar la madera que se destina a la construcción. Dicho procedimiento consiste en impregnar la madera de sulfoborato de amoníaco por medio de la electricidad.

La madera así preparada ha sido sometida a pruebas que han dado resultados en absoluto concluyentes. Las pruebas se han hecho con puertas de madera de haya de 18 milímetros de espesor, las cuales, después de permanecer más de una hora bajo la acción del fuego, se ha comprobado que estaban perfectamente intactas, aparte de un pequeño aumento de calor en el exterior.

Las demás puertas que diversamente preparadas por procedimientos distintos se habían sometido juntamente con las primeras a tales pruebas, se deterioraron en el tiempo necesario para hacer las llamas presa de ellas. Las preparadas con el sulfoborato de amoníaco conservaban un interior frío como en la normalidad.

Es inútil decir que si este procedimiento no es una de las tantas fantasías ó «bluffs» a que nos tienen acostumbrados los yanquis, se habrán suprimido los incendios y sus innumerables peligros, cosa que seguramente, habrán de lamentar, aparte de la satisfacción humana que pueda darles la noticia, las compañías de seguros contra incendios.

La madera y la Religiosa

Un ingeniero holandés M. Tjaden, ha descubierto que la capa de madera de verano, no se forma en las coníferas cuyo follaje está infestado por las larvas de una mariposa llamada «Religiosa», que desde hace años viene multiplicándose en Holanda.

Si la «Religiosa» no ataca al árbol más que durante una estación, la disminución de resistencia, no es grande, pero si continúa atacándole el árbol no resiste más de cinco años.

Rumalismo crónico

Face ya mucho tiempo que se emplea empíricamente en Rusia por las gentes del pueblo un tratamiento muy eficaz del reumatismo crónico, que consiste en traccionar las articulaciones enfermas con sal común ligeramente humedecida. Dichas fricciones se repiten dos ó tres veces al día y se prolongan durante quince minutos, envolviendo después la parte friccionada en un trozo de bayeta caliente ó en una gruesa capa de algodón.

El doctor N. Faliphe ha hecho uso de la sal marina en solución concentrada y bajo forma de compresas en once casos de reumatismo articular crónico. Después de aplicar la compresa bien empapada en la solución de sal sobre la articulación invadida, la rodea de franela y de tafetán gomado, renovando las aplicaciones cada cuatro horas.

Todos los enfermos tratados de esta suerte curaron por completo en un plazo relativamente corto, pues rara vez solía exceder de tres setenarios. Además el dolor y la tumefacción desaparecían muy rápidamente, sin que en ningún caso pudiera comprobarse la existencia de fenómenos de irritación local.

Juan Rebuscador.

La revolución en China

Más ciudades en poder de los revolucionarios

Berlín, 12.—Cablegrafían de Shanghai a los diarios berlineses:

Mediante un edicto, ha sido nombrado el general Tchong-Tchao-Tchen comisario de mediación en el distrito de Yang-Tsé y Touan-Pang, y el general Litchoun, vice-gobernador general del Szechouan y comandante de la sexta división del Ejército.

Tres chinos condenados a trabajos forzados a perpetuidad por un supuesto atentado a la vida del Regente han sido puestos en libertad; habiéndoseles designado la ciudad de Cantón para su residencia.

Se han entregado sin lucha a los revolucionarios las ciudades Chakhsing, y las de Rosinsang y Tchin-Kiang, del Kiangsu.

Los empleados de Telégrafos de Shanghai se han declarado en huelga. Se cree que el objeto es entregar los telégrafos a los revolucionarios.

Cuatro cañones del almirante Sah, procedentes de Nankín, han llegado a Shanghai.

Ha sido sustituido el pabellón imperial por el revolucionario.

Un cablegrama de Tsinanfu dice que se ha celebrado una gran reunión pública, en la cual se ha decidido enviar al Gobierno una exposición conteniendo ocho peticiones, relativas a la independencia política del Chantoung. Se concede un plazo de tres días, al cabo de los cuales será proclamada la independencia del distrito.

La Escuela

La escuela es, en los tiempos modernos, el crisol mágico en que se funden los pueblos, y el maestro, el poderoso alquimista que sabe convertir en oro puro los pedruzcos más duros del imprudente erial de la ignorancia.

Si queréis conocer en pleno siglo XX la potencialidad de una nación, visitad sus escuelas públicas: allí donde la escuela se aloje en un albergue digno de su alta misión, donde el maestro ocupe entre sus convecinos la jerarquía social que por derecho propio le corresponde, donde el Estado le colme de comodidades y le rodee de justa respetabilidad, hallaréis al país en completa plenitud, en todos los órdenes sociales y económicos.

Cuando después del inmenso descalabro de Sedán quisieron los franceses averiguar de dónde sacaba Alemania su pujanza avasalladora, enviaron al país enemigo inteligentes investigadores: poco tardaron éstos en averiguar dónde radicaba el firmísimo asiento del poderío germano. El eje en torno del cual giraba Prusia con toda su pujanza, con toda su grandeza, era la escuela. ¡La escuela, tan desatendida en los países latinos!

Escarmentaron nuestros vecinos en cabeza propia: tomaron de los alemanes el plan de enseñanza, remedaron todo su mecanismo escolar, asimiláronse sus ideales pedagógicos, y año tras año, con un esfuerzo digno de los, trabajaron sin tregua ni descanso para mejorar, multiplicar y dignificar la escuela pública, la escuela nacional.

Las generaciones salidas de las nuevas escuelas francesas, han tenido la inmensa dicha de ver florecer su patria querida en hermosa plenitud, ocupando de nuevo un lugar preeminente entre las grandes potencias europeas.

La pujanza del pueblo inglés, poco menos que árbitro del mundo, radica también en su escuela pública. Verdad que en la enseñanza primaria inglesa, el maestro es nada, ó poco menos que nada, y el manual lo es todo; pero el manual está tan íntimamente unido a la Escuela, que no se concibe una sin el otro. El sistema pedagógico de Bell y Lancaster ha hecho de Inglaterra un pueblo individualista, fuerte y osado; ese mismo procedimiento con todo y contar más de un siglo, acaba de elevar a una pujanza avasalladora a los Estados Unidos de Norte América, fieles guardadores y dignificadores de la escuela inglesa, suma mente honrada y protegida en su propio país.

La misma República Argentina, cuya naciente prosperidad asombra al mundo, y el florido Uruguay, consagran a la creación y sostenimiento de sus escuelas sumas enormes y dan a la carrera del Magisterio tantos honores como a la facultad más respetable; las otras repúblicas españolas, mirándose en tan claro espejo procuran seguir a la Argentina en el camino de la dignificación, mejor dicho, de la glorificación de la Escuela pública.

En Europa mismo tenemos una ciudad modelo por lo que respecta a primera enseñanza; la ciudad de Ginebra, que ha renunciado a la parte de presupuesto nacional que le correspondía para instrucción primaria, porque quiere engrandecerse de sostener todas las Escuelas públicas que radican en su distrito municipal, sin auxilio alguno del Estado.

Y las Escuelas de Ginebra son verdaderos palacios comparados con las nuestras!

Los pobres maestros barceloneses que el verano último salieron a dar una vuelta por el extranjero, para oírse un poco, al visitar las espléndidas Escuelas de Francia, Bélgica y Alemania, al conocer a sus profesores, al advertir la aureola de respeto y de prestigio que les acompañaba, quedaron absortos, y ni palabras hallaron para hablar a aquellos maestros públicos, de sus pequeñas Escuelas, sin luz, sin aire y casi sin menaje.

Tenían ante los ojos la Escuela ideal, tal como la soñaban en aquellos momentos de satisfacción íntima, en que se creyeran sacerdotes del culto de la Civilización, en que el entusiasmo recorriera sus venas palpitantes, en que se precitaran de la alta misión que les correspondía realizar en su patria, y el rubor subía a teñirles de carmin la cara macilenta...

Hoy, sujetos de nuevo a la raquítica tarima, a la clase destastada, a la rutina pedagógica, vuelven a matar el tiempo enervándose y extenuándose, como un pájaro entre los hierros de la jaula, cuando debieran clamar a voz en grito por la regeneración de la Escuela, por la dignificación de la clase, por la renovación de los métodos de enseñanza, hasta que el país en masa hiciera coro con ellos, para llamar la atención de los poderes públicos.

Que el día en que el país comprendiera que la fuerza de las grandes potencias modernas arranca de la humilde Escuela, sería el primero de nuestra anhelada regeneración.

Manuel Marinello.

LOS ESTRENOS EN PARÍS

«El Apóstol»

París 12.—El ilustre actor Novelli ha estrenado en el teatro Rejane la adaptación italiana del hermoso drama francés, original del P. Jacinto Loyson, «El Apóstol», de cuyo estreno en francés, verificado en el Odeón, di cuenta oportunamente.

El éxito de la adaptación italiana ha sido brillante. Novelli fué ovacionado é incesantemente aplaudido sus acompañados.

En un palco estaba el ilustre hombre público italiano Tittoni; y en otro Eleonora Duse.

Las elecciones

Las elecciones municipales celebradas el domingo último, han sido un triunfo para los monárquicos. La prensa de Madrid que llega a nuestras manos por el correo de hoy, comenta dichas elecciones en la siguiente forma:

«El Liberal»

Hablando en el artículo de fondo de las elecciones últimas, dice que las organizaciones republicanas han sufrido un mazazo en la cabeza, y añade:

La tenían ganado. Es posible que no escarmenten. Aún alardean de haber obtenido el triunfo. Les contenta la pérdida de un ojo a trueque de haber salido dos al cercano pariente.

¡Ayudados están las masas honradas republicanas si en el futuro no buscan dirección en sí mismas!

«El País»

Titula el artículo de fondo «Las atrocidades de Valencia» y dice en él que jamás se utiliza contra un partido en simples elecciones el estado de guerra.

Habla de la detención del diputado señor Azzati y califica de novedad el que permanezca en prisiones del fuero de guerra el acusado de un hecho que debería ser juzgado por la jurisdicción ordinaria.

Insiste en la petición de que los republicanos todos trabajen por la libertad del señor Azzati, sin atender al partido á que éste pertenece.

«El Imparcial»

En el artículo de fondo dice que el triunfo obtenido por las derechas en las elecciones del domingo no es el resurgimiento monárquico.

Lo que hay—dice—es que la mayoría de los españoles no veían la necesidad de luchar en las urnas hasta que se quiso someter España a las torturas de la huelga general, paralizando los negocios y organizando planes revolucionarios.

Lo lógico es que disminuyeran los votos para los republicanos al emitir los ciudadanos los sufragios.

Pierden los republicanos tradicionales desde que existe contacto con los revolucionarios anarquistas.

«La Mañana»

Comenta este periódico el artículo de *El Radical* de anoche, titulado «Confesemos la verdad», cuyos principales párrafos ya transmitimos. Dice *La Mañana*:

Esta derrota ha de aprovecharla en primer lugar el pueblo. El grito del domingo fué unánime. ¡A las urnas por la moral y por la patria, contra los protestantes de la guerra de Marruecos, contra los atentados de la calle Mayor y de París, contra los incendios de Barcelona y los sucesos de Cullera!

Vencimos porque luchamos con la fe que nos faltó otras veces.

«España Nueva»

Dice *España Nueva* que la jornada de ayer de la conjunción republicano-socialista ha sido un triunfo grande y definitivo.

A pesar de que el Gobierno—dice—ha apelado a toda suerte de recursos para contrarrestar la fuerza de la conjunción ésta ha logrado una victoria en la mayoría de sus candidaturas.

También se ha vencido al enemigo desleal que titulándose republicano se burla cizaña y divisiones, como el partido lerrouxista, el cual se ha probado que carece de fuerza en Madrid y que comienza a perder dicha fuerza en Barcelona.

El triunfo de la conjunción debe aprovecharse para dar cima a una empresa patriótica. Es preciso que la conjunción se ponga en actitud de asaltar y tomar la fortaleza monárquica.

«ABC»

Hablando de las elecciones de ayer dice que la nota saliente de ellas fué la corrección, el orden, el menor apasionamiento, aumento de sufragios monárquicos, disminución de los abstencionistas, y visible y sana afirmación del espíritu del orden debido quizás a los ejemplos que dan los revolucionarios.

Considera que la jornada de ayer fué desastrosa para los republicanos pues ni han conseguido mantener las posiciones que ocupan desde hace tiempo.

Termina diciendo que hasta en poblaciones donde mejor organizados estaban por desidia de los conservadores y por usufructo de la administración local, han sido irrespetuosamente desalojados.

«La Epoca»

Con el título de «Triunfo de una política», dice *La Epoca*:

«Suponemos que nadie pretenderá que la acción del gobierno haya sido decisiva de las coaliciones que en Barcelona han puesto la ceniza en la frente del lerrouxismo y que en Bilbao han humillado á la conjunción republicano-socialista; como suponemos que no se pretenderá tampoco que el gobierno ha ostentado en los comicios y para el cuerpo electoral aquella política del bloque de las izquierdas y de las reformas radicales, frente a la cual vencieron los republicanos, lo mismo en la jornada de diciembre de 1909, gobernando el señor Moret, que en la de mayo de 1909, gobernando ya el señor Canalejas.

El gobierno que ha comparecido ayer frente al cuerpo electoral, no es el de aquella política, sino el de la política contraria, el de defensa monárquica, el de resistencia a la revolución, el que en septiembre próximo pasado desbarató con todas las energías de la ley un complot revolucionario, el que se ve injuriado y escarnecido por los republicanos, el que se mantiene inquebrantable frente a todas las amenazas, como frente a todos los halagos de una falsa populachera.

Con la política de condescendencia y de transacciones y de contemplaciones por parte del gobierno, los republicanos vencen en diciembre de 1909, como en mayo de 1910; con la política de severidad y de energía, de deslinde categorico de campos, y de aplicación serena de la ley, los republicanos son vencido en la jornada de axer.

Esa es la lección indiscutible. Y si tal éxito se alcanza por esa política, cuando apenas se ha esbozado, cuando todavía se notan perplejidades y timideces, cuando era política no ha sido definitivamente profesada en el seno del Parlamento, cuando no se la ha dado la persuasiva sanción de acuerdos legislativos, ¿qué será cuando esto se realice? ¿Qué quedará entonces de este artificioso movimiento de la concupiscencia de unos y de las ilusiones de otros, minoría insignificante dentro del país?

He ahí lo que todos estamos obligados a aprender en la venturosa jornada.

POR CORREO

La campaña de Trípoli

Roma, 13.—Ayer por la mañana las tropas turcas atacaron en Trípoli a las posiciones italianas, situadas en la parte meridional. Las tropas turcas fueron ayudadas por la artillería situada a unos 1.000 metros de las líneas italianas. El ataque fué rechazado y los turcos abandonaron a cinco muertos, transportando gran número de heridos. Las tropas italianas tuvieron dos heridos. Por la tarde tuvo lugar otro ataque que fué igualmente rechazado por las tropas italianas sin tener que lamentar ninguna pérdida. Se ignoran las intenciones del enemigo, pues los turcos ejercen extrema vigilancia para evitar todo acto de espionaje.

Ayer tarde los agregados militares salieron de Trípoli para sus respectivas naciones.

El agregado inglés, con motivo del aniversario del rey, manifestó que aquel día se celebraba la primera fiesta nacional en la nueva provincia italiana. Dijo que la neutralidad de la nación que representaba le privaba de desear una victoria italiana, pero no desear una paz honrosa para Italia.

El destructor «Dardo», de regreso de un viaje de exploración por la costa occidental hasta la frontera de Túnez, trae la noticia de no haber encontrado ningún indicio de contrabando cerca de la frontera.

Dicho destructor bombardeó el pequeño fuerte turco de Foroa, haciendo huir su guarnición y causando probablemente grandes pérdidas.

De Benghazí, Derna y Tobruk comunican que han llegado allí las nuevas tropas y que reina en estas tres ciudades perfecta tranquilidad, habiendo ya comenzado en ellas el periodo de las lluvias.

La noche anterior y la mañana de hoy han sido de calma en Trípoli.

Un soldado turco desertor afirma que las tropas turcas que se han dirigido hacia Garián han abandonado varias de sus ametralladoras; dice también que en el campo turco el cólera hace estragos y faltan allí medicinas. Dice además que en Azizia son abundantes las municiones, pero en cambio escasean los víveres.

Alrededor de Trípoli parece que hay unos dos mil hombres de infantería y doscientos de caballería, tres ametralladoras y seis piezas de artillería de montaña.

Un corresponsal de *Il Corriere della Sera* protesta contra la campaña de una parte de la prensa extranjera que acusa de haber cometido atrocidades a los soldados italianos, y dice que la acción de Italia la han motivado las crueldades de los árabes y que éstos en los últimos combates y ya en el notable del 23 del pasado han dado pruebas de inaudita barbarie en la manera de tratar a los heridos italianos. Solo para reprimir esta barbarie y aún para castigarla, dió el general Caneva la orden de ser ejecutados todo árabe a quien se encontrara con las armas en la mano. Asimismo se ha procedido a la busca y captura de armas y municiones árabes, pero los habitantes pacíficos del oasis han sido tratados con todo miramiento.

CURIOSIDADES

Es en el campo á veces edificil prove... se, de carne fresca, é interesa conocer un procedimiento sumamente sencillo para conservarla. Consiste en colgar la carne en un pequeño armario ó en otro aparato susceptible de cerrarse, donde se quemara una mecha de azufre para que los vapores sulfurosos impidan alteración. M. Laparent asegura que la carne así conservada no tiene mal gusto y que es absolutamente inofensiva, según ha podido comprobar por sí mismo y por su familia repetidas veces.

Fácil es comprobar la eficacia del procedimiento, que no puede ser más sencillo ni más económico.

La criada de una literata entra de improviso en el gabinete de su ama, que está cosiendo:

—Dispense usted que la haya interrumpido señorita, no sabía que estaba usted trabajando... Creí que estaba usted escribiendo.

Cuatro notas curiosas: Los hombres rubios viven más que los morenos.

En los Estados Unidos hay cuatro irlandeses por cada inglés.

El mejor ejercicio después de una comida pesada, es jugar á billar.

—Parece que los árabes fueron los primeros en fabricar matequilla.

Noticias de Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

Día 14, nueve noche.

Se encuentra ligeramente enfermo el catedrático de Medicina Sr. Coll y Pujol.

—El día 16, y no el 17 como se ha dicho, saldrá para Buenos Aires el trasatlántico «Montserrat».

—En la Catedral Basílica se han celebrado solemnes funerales para el eterno descanso del alma del heroico general D. Salvador Díaz Ordóñez, muerto gloriosamente en el Rif. Han asistido las autoridades y nutridas comisiones.

—Se preparan varias fiestas en honor de S. A. R. la infanta D.ª Paz, que es esperada uno de estos días en Barcelona.

—Por voluntad propia ha cesado en la dirección de «El Poble Catalá» el diputado á Cortes D. Pedro Corominas.

—En virtud de las elecciones, el Ayuntamiento de Barcelona quedará constituido en 1.º de enero de 1912, como sigue:

Radicales: Serrallonga, Lluich, Ullé, Figueras, Soriano, Carcaté, Marcilla, Liadó, Doménech, Coll, Ardura, Mir y Miró, Guffalón, Ballester, Fabra, Muñoz, Pich, Ruiz Morales, Esteve Marata, Junca, Terrés, Font, Arola y Balugera.—Total, 24.

Izquierdistas: Ferrer, Rius, Ricard, Lluhi, Marial, Vidal y Valls, Oriol Martorell, Millán, Serra, Carcereny y Matóns.—Total, 11.

Regionalistas: Carreras Candi, Vallés, Nualard, Muntañola, Nolla, Abadal, Ripoll, Rosés, Panella, Pardo y Grau.—Total, 11.

Conservadores: Garriga y Coll.

Tradicionalistas: Condomines y Riera, Defensa Social, Vallet Sabater.

Suma total, 50.

—Continúa hacia la solución la huelga de ebanistas. A última hora de la tarde recibíronse ayer cinco adhesiones de otros tantos patronos. Por la noche reunieron los obreros para tratar de la entrevista que una comisión de la sociedad ha de celebrar con los patronos.

El número de huelguistas asciende actualmente á 550.

La casa P. Reig é hijo ha enviado un comunicado á la asociación de patronos comunicándoles que sus obreros disfrutarán de la jornada de nueve horas hasta que el conflicto esté solucionado.

—Probablemente hoy se harán públicas las bases para el concurso de Cartilla, que puede servir de texto en las escuelas para la enseñanza de nociones de práctica mercantil y contabilidad, acordada por la Federación Agrícola Catalana-Baleara para facilitar la labor económica del Banco Nacional Agrario.

—Ha salido para Palma el capitán de Artillería D. Juan Roch.

El gobernador civil encuéntrase ya casi curado de las heridas que á fines de la semana última sufrió á consecuencia de haberse caído paseando por los alrededores del Parque Güell.

El brazo izquierdo aun lo lleva en cabestrillo á causa del dislocamiento de la muñeca.

—Esta noche sale para Palma con su familia don Emilio Linares Rivas, delegado de Hacienda en las Baleares.

—Hoy ha salido para Olot el Capitán general señor Weyler acompañado de su ayudante don José Gralla.

—Esta mañana ha fallecido el capitán de la marina mercante don Juan Roca, natural de Palma y que en la actualidad mandaba el bergantín goleta «Baltasar», de esta matrícula, por cuyo motivo ha tenido esta, así como el bergantín «Eugenia».

E. P.

—Los alumnos de la «Escuela de Ingenieros Industriales» han continuado hoy la huelga por iniciaron ayer, é se fió de protesta contra el informe del Consejo de Estado que concede atribuciones propias de los ingenieros civiles á los jefes y oficiales de la Armada.

Sánchez Toca y la Mancomunidad Catalana

El señor Sánchez de Toca ha expuesto su criterio acerca de la Mancomunidad catalana.

En principio, la encuentra no sólo aceptable sino plausible.

No hay ningún inconveniente en que, unidas en núcleos superiores, las provincias alivien al Estado de la pesadumbre de sus funciones.

Esto no es ninguna novedad en nuestra legislación. Puede hacerse dentro del espíritu y la letra de la ley vigente.

Es más; de acuerdo con la opinión general de cuantos estudian estos asuntos, considera beneficiosa la desaparición de muchas provincias, ó por lo menos la concentración de sus funciones en organismos más amplios.

A primera lectura hay un punto oscuro en las Bases aprobadas por las cuatro Diputaciones Catalanas. ¿A quién se refieren cuando emplean la palabra «Estado»? ¿Al Estado oficial actual? En este caso nada hay que decir de ello; pero si al hablar de Estado se refieren á la nueva entidad constituida por las representaciones de las cuatro provincias catalanas, esta base debe ser objeto de nueva redacción.

También se impone en esas Bases de Mancomunidad detenido examen respecto á la propues a de que el Estado delegue temporalmente ó á perpetuidad, en esa Mancomunidad algunas de las atribuciones que nuestro derecho público viene considerando como privativas del supremo Poder de la nación.

Información

Circular

El Administrador de Propiedades e Impuestos de esta provincia publicará en el Boletín Oficial la siguiente circular:

«En observancia de lo dispuesto en el artículo 324 del Reglamento vigente de consumos de 11 de octubre de 1898, esta Administración requiere a los Ayuntamientos de la provincia para que ingresen en las cajas del Tesoro la parte de los cupos del impuesto correspondiente al tercer trimestre del año actual, advirtiéndoles a los concejales de los expresados Ayuntamientos, que si no lo verifican dentro del mencionado período trimestral ó no exponen consideraciones atendibles serán declarados responsables personalmente de los débitos y perseguidos según se previene en la citada prescripción y siguientes del capítulo XXIX del referido Reglamento.»

Deuda pública

La Dirección general del ramo ha dispuesto que mañana se verifiquen los pagos y se entreguen los valores que a continuación se expresan:

Pago de créditos de Ultramar, facturas corrientes de metálico hasta el número 53,539.

Entrega de títulos de 4 por 100 Interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, para su canje por otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900; hasta el número 8,500.

Audiencia

Por la Sala de lo Criminal de esta Audiencia Territorial han sido resueltos definitivamente los sumarios incoados contra los periódicos de esta ciudad por haber insertado todo lo ocurrido con ocasión de la visita de inspección, que se hizo al Fiel Contraste de Pesas y Medidas.

La Audiencia ha acordado el archivo de aquellas causas por considerar no ser procedente su incoación, toda vez que de haber delicto éste sólo sería perseguible mediante querrela que formulara y sustentara la parte que se creyera ofendida.

Señalamiento

Mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público con intervención del Jurado, la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Lonja de esta ciudad contra José Tomás acusado del delito de robo.

El abogado final sustituto Sr. Pascual sostendrá la acusación y el letrado señor Pou (D. Fernando) defenderá al procesado.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas:

Ayudantes.—Dos plazas de Ayudantes gratuitos de la sección de Ciencias, con destino al Instituto general y técnico de Segovia. Han de proveerse por concurso. Solicitudes, al Rectorado de la Universidad Central, hasta el 1.º de diciembre.

Secretario del Ayuntamiento de Alfacán (Zaragoza). Sueldo anual, 800 pesetas. Solicitudes, hasta el 20 del actual.

Farmacéutico titular de Villamediana (Palencia). Dotación anual 909 pesetas por el suministro de medicinas a 50 familias pobres. Solicitudes, al alcalde hasta el 19 del actual.

Secretario suplente del juzgado municipal de Vivero (Lugo). Solicitudes, hasta el día 21 del actual.

—Idem del juzgado de Castellón (Teruel). Solicitudes, hasta el 2 de diciembre.

—Idem del juzgado de Yoste (Albacete). Solicitudes, hasta el 23 del actual.

Escuelas vacantes en el distrito universitario de Santiago, cuya provisión en propiedad se corresponde al concurso de interinos del mes de septiembre anterior. Solicitudes, hasta el 2 de diciembre.

Producción olivarera

De los datos que publica la Dirección general de Agricultura, referente a la producción olivarera en el año actual, se desprende que la superficie de oliva cultivada es de 1.435.117 hectáreas, con un aumento de 18.995 hectáreas con el respecto al año pasado. La producción total de aceituna, este año se calcula en 17 millones de quintales métricos, lo que supone un aumento de 11 millones de quintales métricos con relación a 1910 y que la producción de aceite se estima en 61 millones de quintales métricos, ó sea dos millones más que el año pasado.

La mayor producción corresponde a Sevilla y Córdoba, que figuran con 4.139.870 y tres millones de quintales métricos de aceituna, producida respectivamente, y 832.849 y 582.000 quintales métricos d. producción de aceite.

Según en orden de producción Málaga con 250.000 quintales métricos; Jaén, con 180.000; Liria, con 142.000; Valencia, con 133.000, y Tarragona con 108.000.

Las provincias de menor producción de aceite son: Lugo y Orense, que figuran con 38 y 50 quintales métricos respectivamente y sin producción alguna: Valladolid, Burgos, Segovia, Soría, Santander, León, Palencia, Coruña, Pontevedra, Oviedo, Vizcaya, Guipúzcoa y Canarias. La producción de las ocho provincias andaluzas que suma un total de 1.941.379 quintales métricos equivale al 61,50 por 100 del total de la cosecha.

El valor de lo exportado en los primeros nueve meses del año actual ha sido de 489.400 de libras esterlinas, con aumento de 2.2 y 39,7 millones respectivamente en relación con iguales períodos de 1909 y 1910.

Baleares en la Argentina

En el último número de «El Balaer» de Buenos Aires encontramos las siguientes noticias:

D. Juan Vendrell, vocal de la Directiva del «Centro», se encuentra muy mejorado de la dolencia que ha sufrido.

—Ha dado a luz a una hermosa niña la esposa de nuestro paisano D. Matías Roselló.

—Es esperado en Buenos Aires procedente de Mallorca, D. Ernesto Sureda.

—Durante el mes de septiembre ingresaron socios en el «Centro Balaer» los señores: José Mattioli, Bartolomé Terradas, Arnaldo Jaume, Miguel Quetglas Oliver, José Villaverde, Bartolomé Borrás Fiol, Gabriel Riera Puñadas, Adolfo Arias-Lantero, Bernardo Nicolau Fiol, Francisco Vidal, Antonio Riutort Carbonell, Pedro Torres, Alfonso Timoner, Rafael Oliver Sufé, Jaime Cabrer Roselló y Juan Campomar.

Temporal en el mar

Ha abonanzado notablemente el tiempo que reinaba en nuestras aguas. A la hora de costumbre han llegado los vapores corcos de Barcelona «Balaer» y «Rey Jaime I»; el primero suspendió su salida de aquel puerto el lunes último a causa del mal tiempo.

Aprovechando la bonanza esta mañana se han hecho a la mar los veleros «Conchita», «Lareño» y «Cortés» y el vaporcito «Núm. 2».

Procedente de Castellón de la Plana ha fundeado la balandra «Joven Antonio» a cuyo velero el temporal le ha causado ligeras averías.

Anoche salió para Barcelona el vapor «Olón» que entró de arribada forzosa en este puerto procedente de Bona.

Esta mañana ha llegado de arribada forzosa fundeando frente a Porto Pi el vapor griego «Ekaterive» procedente de Pireo. El temporal de estos últimos días le ha causado ligeras averías que reparará provisionalmente en esta, saliendo después para el puerto de su destino.

Dicho buque lleva cargamento de cereales.

De Instrucción pública

Una comisión de la Asociación de maestros y maestras ha visitado hoy al ministro de Instrucción pública por el motivo de las denuncias formuladas contra los periódicos de esta ciudad por haber insertado todo lo ocurrido con ocasión de la visita de inspección, que se hizo al Fiel Contraste de Pesas y Medidas.

El señor Gimeno ha ofrecido a los visitantes hacer un aumento de dos millones de pesetas que ya lo tenía previsto.

El Ministro de Instrucción pública ha dicho que, como en años sucesivos se consignará igual aumento, desaparecerán en breve los sueldos de 500 y 600 pesetas a los maestros.

Añadió que por el aumento del presupuesto en el año próximo, desaparecerá un tercio de los maestros que sólo disfrutaban sueldos pequeños, pues tendrán otro superior.

Ha sido aprobada una lista para maestros y maestras aspirantes a servir escuelas interinamente.

En ella figura D. Ernesto Negre, don Juan Pujol, D. Antonio Vidal, D. José Ventura D. Adán Ferrer, D. Juan Tomás y D. Juan Mir.

El tiempo

Durante todo el día ha sido excelente el que ha reinado en esta población. El sol ha lucido espléndido.

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

Barómetro, 768 milímetros.
Termómetro (a las 9 m.), 14.º C.
Máxima al sol, 26 ídem.
Máxima a la sombra, 18 ídem.
Mínima al descubierta, 12 ídem.
Mínima al descubierto, 10 ídem.
Temperatura media de ayer, 15 ídem.
Temperatura media correspondiente al mes, 15 ídem.
Diferencia, 1 en menos.
Dirección del viento, N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 9 Kgs.
Kilómetros recorridos en veinticuatro horas, 118.

Lluvias en 24 horas 0 litros por metro cuadrado.

Evaporación en 24 horas, 2 ídem.

Humedad a las 9 (tanto por ojo de saturación), 63.

Ascenso del barómetro en 24 horas, milímetros 0.

Tensión del vapor 8.

Alumbrado y vigilancia

Varios vecinos de Son Españollet nos han manifestado que con motivo de la supresión del impuesto de consumos y consiguiente desaparición de todas las casetas, desde 1.º del año próximo quedarán suprimidas en la citada barriada un número de bombillas eléctricas que no bajarán de quince, que fueron colocadas en la calle de Son Españollet, carretera de Son Rapia y otras vías por la compañía Arrendataria de Consumos.

En vista de ello, nos suplican que hagamos público este hecho a fin de que la comisión de Alumbrado del Ayuntamiento estudie el modo y forma de que aquellas bombillas subsistan en los mismos sitios por cuenta de la Corporación municipal.

Igualmente y por la misma causa, manifiestan los citados vecinos que sería conveniente que se aumentaran los guardias nocturnos en el susodicho suburbio a fin de evitar los continuos robos y sustracciones, que muchas veces han evitado el pronto y eficaz auxilio de los consumidores que han acudido a las demandas de socorro de los vecinos que se han visto en trances apurados, como sucedió hace algunos días.

Es de esperar que el Ayuntamiento considerando razonables las peticiones de los citados vecinos, procurará atenderlas antes de que termine el actual arrendamiento de los consumos.

Notas mercantiles

De gran interés para cosecheros y comerciantes.—Habiendo recibido la Unión de Productores de España para el Fomento de la Exportación encargo de gestionar ofertas para mil cajas de limones y dos importantes partidas de arroz para Constantinopla, avisa a los comerciantes y cosecheros para que pasen sus ofertas a don J. Fernández Guillamet (Poste Allemand Pera, Boite número 49), Constantinopla, delegado de la corporación en Turquía, a la mayor brevedad, entendiéndose que los pagos se efectuarán al contado ó contra conocimiento.

Aviso a los comerciantes.—En el ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente nota:

«El ingeniero de los que pretenden apoderarse de lo ajeno continúa ideando nuevos procedimientos para defraudar a los incautos.»

En efecto, por virtud de anuncios insertos en varios periódicos ofreciendo la representación de productos fabricados en el extranjero, han resultado perjudicados algunos españoles que, enviando el importe de muestras cuya remisión se ofrecía, no han vuelto a tener noticias de las supuestas razones sociales «The Barcia Srviva Watch Company», Foreign and Colonial Mercantile Organization; «George Wilkinson, W. & H. Stearnes», 161, Lewisham Highstreet, London S. E. y «J. Simon Jones & C.», 14 Ypperstreet Martins Lane Londres W. C., que en dichos anuncios ofrecían sus servicios.

Parece asimismo que las circulares enviadas a diferentes centros comerciales, bajo el nombre «Gómez Rosa y Compañía», propiciando el fomento de la exportación de productos agrícolas é industriales españoles, proceden de un súbdito portugués residente en Londres, muy conocido en los tribunales de policía de dicha ciudad.»

Nuestros productos en Barcelona

En el mercado de Barcelona los siguientes productos de Baleares se han cotizado a estos precios:

Almendras de Mallorca, escogida a 265; corriente a 257 ptas. los 100 kilos.

Habas, de Mahón a 47 ptas. por hectólitro.

Algarrobas, de Ibiza a 1136 los cien kilos.

Notas del Carnet

En la iglesia de San Felipe Neri se han unido en el santo lazo del matrimonio el comerciante y concejal del Ayuntamiento de Buñola don Antonio Jaume Fornari y la simpática señorita doña Margarita Negre Nadal, hermana del pianista don Miguel.

Ha bendecido la unión el Rdo. don Bartolomé Pons.

Han actuado de padrinos por parte del novio, su padre don Lucas y el propietario don Onofre Cart Montaner, y por parte de la novia su hermano antes nombrado y nuestro compañero en la prensa don José M.º Vergé.

Les deseamos toda suerte de felicidades.

Personales

Ha sido ascendido a oficial cuarto del Cuerpo de Correos don Andrés Martí Mir.

Se halla enferma de algún cuidado la madre del Pbro. don Bartolomé Pons, a la que deseamos pronto restablecimiento.

Se ha concedido licencia para Barcelona al teniente coronel don Manuel Vives y al capitán de Cazadores don Antonio Frau.

De viaje

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en los vapores «Rey Jaime I» y «Balaer», doña María y doña Luisa Bovio, doña Gloria García, don Bartolomé Rullán y familia, don José Juan y señora, don Francisco Cardona, don Antonio Pascual, doña María Peret, doña María Colom, don Antonio Mayol, don Nicolás Oliver, don Domingo Benassar, don Pedro Planas, don Julio Casas, doña Margarita Palmer, don Mateo Vicens y señora, don Pedro Estela, don Bernardo Ruiz, don Jaime de Oleza, don Cristóbal Ripoll, don Jaime Cañellas, don Federico Muñoz, don Antonio Llobet, don Gabriel Palou, doña Francisca Segura, don Francisco Forteza, don Antonio Oliver, don Sebastián Roselló, don José Rovira, don Juan Coll y otros pasajeros.

Esta noche a las diez deben salir para Barcelona en el vapor «Rey Jaime I», don Hernán Font, don Mariano Alvaro, doña Teresa Sastre, doña Margarita Fiol, doña María Perpiñá, don Bartolomé Marroig, don Ramón Casals, don Miguel Viverán, don Santiago Albertí, don Diego León y familia; don Juan Monjo y señora, don Enrique Pujol y otros.

En el mismo vapor han salido los Marqueses de Zayas.

Ayer salió para Barcelona a bordo del vapor «Bellver», el comerciante don Cristóbal Fuster, el abogado don Buenaventura Barceló, y don Nicolás Piña.

Procedente de Barcelona ha llegado, acompañado de su familia, el señor Delegado de Hacienda don Emilio Linares Rivas.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.

Cuarenta Horas.—Continuarán en Santa Cruz dedicadas a Santa Gertrudis la Magna.

A las siete exposición, a las diez Tercia y misa mayor con sermón por el P. Doroteo de Barcelona.

Por la tarde, a las cuatro, los actos de coro, Rosario, novena con sermón por el citado orador y reserva.

Otras funciones.—En la Capilla interior de María Reparadora, Retiro mensual.

Por la mañana a las diez y media misa, a las once meditación y a las doce examen. Por la tarde, a las cuatro y tres cuartos Rosario, a las cinco plática ó meditación y a las cinco y tres cuartos ejercicios de la Buena Muerte seguido de la bendición menor del Santísimo Sacramento.

NOTICIAS MILITARES

Comisiones

Han sido aprobadas las comisiones des empeñadas por los siguientes jefes y oficiales que sirven en esta región: General de brigada D. Luis García Alpuente, comandante D. Aurelio Ballellla Espinal y D. José Cantó Figueras, Comisario de Guerra de 2.ª D. José Casanova Sancho, capitanes D. Lorenzo Lafuente Vantrell, D. Diego Pascu i Bauzá, don Eliberto Esteban Garacotche, D. Vic-

tor San Martín Losada, primeros tenientes D. Guillermo García Alemany, don Enrique Fernández Ayán y D. Juan Patero d' Echeopar, el oficial 1.º de Administración Militar D. José Moreno Burgos, el teniente auditor de 3.ª D. Antonio Méndez Casal y el M.º de Obras don Bartolomé Ramis Jordá.

Desestimada.—Lo ha sido la instancia del segundo teniente del Regimiento Infantería de Mañón D. José Juan Mari aplicando e re reintegro el importe del pasaje de su esposa desde Barcelona a Mahón que satisfizo de su peculio.

Rescompensa.—Se ha concedido la cruz de tercera clase del Mérito Militar con distintivo blanco y pasador de «Industria Militar» al coronel de Ingenieros D. Carlos Banús Comas por servicios prestados durante cuatro años como Director jefe del Laboratorio del material de Ingenieros.

Redenciones.—Se ha dispuesto se devuelvan 1.500 pesetas en que se redujó el servicio militar activo, el recluta Pedro A. Salom Rullán natural de Alaró.

Los generales ascendidos.—Don Julio Domingo Bzán, ascendido a teniente general, era el número 1 de los generales de división. Nació en 1847, y llevaba once años en el empleo. Procedió de Infantería.

Don Vicente del Río, ascendido a general de división, procede de Alabarderos, y era ayudante del Rey. Nació el 49, llevaba seis años en su empleo.

Don Carlos Barnús, promovido a general de brigada, número 1 de su escala. Nació el 52, ingresó en el servicio el 68, y tenía la antigüedad de coronel del 84, y la efectividad del 904; y Don José Gómez de Arce, nombrado para igual empleo que el anterior, tiene sesenta y un años, ingresó en el servicio de 64, y llevaba seis años en su empleo.

ESTADÍSTICA

Defunciones

Día 8.—D.ª Francisca Mateu, soltera, 60 años. D. Julio Montes Noé, soltero, 34 años. Mateo Durán Lliteras, 2 años. Juana Pons Roig, 17 meses. D. Juan Ferrer Mema, casado, 70 años.

Día 9.—D.ª Antonia Sana, soltera, 66 años.—D. Ramón Bounin, casado, 64 años.

Día 10.—D.ª María Roselló Coll, casada, 36 años.—D.ª Margarita Rigo Colón, viuda, 66 años.—D.ª Catalina Palmer Bonet, casada, 55 años.—Bartolomé Manresa Cañellas, 1 año.

Día 11.—D. Damián Cabanellas, Torrandell, 14 años.—Antonia Mesquida, 24 días.—D. Julián Martínez Palmer, soltero, 49 años.—D. Matías Rullán Colón, 78 años.

Día 12.—Concepción Salas Adrover, viuda, 81 años.—D. Martín Martí Crespi, casado, 39 años.—D. Antonia Febrer Nadal, soltero, 67 años.

Día 13.—D.ª Margarita Frau Mengual, viuda, 89 años.—D.ª Margarita Martorell Miró, casada, 36 años.—doña María Ana Ginard Clar, viuda, 70 años.—D.ª Teresa Roselló Ballester, viuda, 78 años.

Día 14.—D.ª Catalina Femenias Martorell, viuda, 90 años.

NOTAS DEL MAR

Entradas

Los vapores «Rey Jaime I» y «Balaer», procedentes de Barcelona.

Salidas

Esta mañana han salido el vaporcito «N.º 2» y los veleros «Conchita», «Lareño» y «Cortés».

Esta noche a las diez debe salir para Barcelona el «Rey Jaime I».

Y a la misma hora también debe salir para Ibiza el vapor «Isleño».

Esta mañana ha llegado el velero italiano «Lazarita».

Noticias varias

Mañana debe llegar de Barcelona, el vapor «Bellver».

Ha llegado a Barcelona el pailebot «Beatriz».

Ha salido de Barcelona para Alcudia el pailebot «San Rafael».

El vapor postal italiano «Regina Elena», de la Navegación General Italiana pasó el 8 del corriente por Dakar, en viaje de Barcelona a Buenos Aires.

Real decreto

—Se ha publicado uno por el cual se restablece el derecho de retracto concedido a los censatarios en las transmisiones de censos y gravámenes desamortizados por la Administración en los términos establecidos por los artículos 1.636, 1.639 y demás concordantes del Código civil, quedando derogado el real decreto de 22 de Diciembre de 1908, que suprimió aquel derecho.

Ejercicios.—Las fuerzas del Escudrón Cazadores de Mallorca ayer efectuaron ejercicios de tiro en campo de «La Porrassa».

Emigrantes.—En el «Bellver» ayer salieron para Barcelona desde donde seguirán para Buenos Aires numerosos trabajadores mallorquines.

Asistida.—En la «Cruz Roja» de Santa Catalina lo ha sido una mujer que tuvo la desgracia de caerse en su domicilio produciéndose ligera herida en la cabeza.

Al público.—En la Secretaría del Ayuntamiento de Porreres está expuesto a efectos de reclamación el padrón de cédulas personales para el año próximo de 1912.

Demento.—Ha ingresado en el Instituto Frenopático de Las Cortes un presunto alienado natural de Ciudadela.

El Hogar y la Moda.

—Se ha hecho el reparto 118 de esta popularísima Revista y de su interesante y útil Biblioteca, terminando en él la novela «El Calvario de Ralsas».

Según anuncia El Hogar y la Moda, la próxima semana comenzará la publicación de la célebre novela, ya consagrada por el público y la crítica, María,

del notable escritor americano Jorge Isaacs.

Como seguramente mucho de nuestros lectores querrán coleccionar esta preciosa obra, que el El Hogar y la Moda reparte en cuadernos para formar después tomos, creamos prestarles un servicio aconsejándoles pidan un número de muestra a la Sociedad de Publicaciones, Diputación, 211, Barcelona; pues así verán por sí mismos que esta casa por dos reales al mes, sirve todas las semanas, además del interesante periódico de modas y del cuaderno de novela, otro cuaderno de un «Diccionario Enciclopédico Ilustrado», y otro de una completa «Historia de España».

Despacho.—El arquitecto D. Jaime Aleñá Ginard en sesto B. L. M. nos ha ofrecido su nuevo domicilio San Bartolomé 17 pral. derecha y su despacho en el entresuelo de la misma.

«Tierra Latina».—Se ha publicado el n.º 2 de la revista de este nombre que se publica en Marsella inserta interesantes trabajos y grabados muy hermosos. Figura un interesante artículo sobre las Baleares.

Ejercicios espirituales.—Han terminado en Artá los que ha dado el Padre Bruno de Igualada a la Asociación de Hijas de María, habiendo asistido a los mismos numerosas concurrencias.

Exámenes.—El día 17 darán comienzo en la Universidad de Barcelona los de reválida de la carrera de practicante.

Aclaración.—Al dar cuenta de las elecciones en la provincia dijimos que don Bartolomé Umbert luchaba en San Lorenzo como republicano. En honor de la verdad y a instancia de dicho señor declaramos que nunca ha estado afiliado al partido republicano y si siempre al conservador maurista, y como tal luchaba en las elecciones del domingo en contra de los conservadores históricos aliados con los liberales de la actual situación.

Paraguas ingleses, calado de goma, marca Boston, calado suizo de gran abrigo—Perfumería Inglesa—Cadena—6.

Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinatos de la Liga de Propietarios.

COMERCIALES

Valores locales

Día 14 Noviembre de 1911.

Crédito Balear	108,75
Fomento Agrícola	101,00
Acciones Valores Isla	171,00
Obligaciones de id. al 5 por 100	102,00
Acciones Salinera Española	131,00
Obligaciones de id. al 6 por 100	104,00
Id. de id. al 5 por 100	102,00
Ferrocarriles de Mallorca	101,00
Alumbrado por Gas	129,00
La Económica	24,50
Bonos Municipales	45,00
Obligaciones Teatro. Lírico	352,00
Obligaciones C.ª M.ª gina. Etridad	102,00

Valores públicos

Oficial del día 14 Noviembre

5 por 100 interior contado	84,50
4 por 100 amortizable	102,00
Banco de España	453,00
Tabacos	297,00
Francos	8,45
Libras	27,37
Barcelona (Bolsín) 14 Noviembre de 1911	
4 por 100 interior fin de mes	84,51
Nortes	93,85
Alicantes	93,30
Andaluzes	97,95
Oreocas	19,50
Coloniales	66,25
Rios	98,10
Barcelona (Bolsín) día 15 a las 11	
4 por 100 interior fin de mes	84,50
5 por 100 amortizable	102,25
Nortes	93,85
Alicantes	93,30
Libras	27,35
Exterior de París	6,00
Francos	8,55

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale a las 6 h. 34 m.; pónese a las 16 h. 33 m.

Luna.—Sale a las 2 h. 22 m. pónese a las 14 h. 56 m.

Mercurio.—En Inca, Muro y Andraig.

</

Las maravillosas Cuevas DELS HAMS

La más agradable excursión que puede efectuarse en Mallorca es a las maravillosas Cuevas Dels Hams (Manacor) iluminadas, su interior, eléctricamente.

Desde Palma se puede ir y volver en un mismo día saliendo a las 7.40 mañana y regresando a las 7.45 noche, empleando como medios de locomoción los trenes ordinarios y cómodos carruajes.

A la llegada de todos los trenes en la estación de Manacor habrá carruajes que el propietario de las Cuevas tiene dispuestos a fin de dar toda clase de comodidades a los turistas. Dichos carruajes conducen completamente gratis al visitante desde la Estación a las Cuevas y retorno.

El propietario cuenta con un magnífico hotel que por precios reducidos sirve espléndidos menús.—El precio de entrada por una o dos personas es de 5 pesetas. Por cada persona más 2.50 pesetas.

NOTA.—En las mismas Cuevas Dels Hams se darán toda clase de facilidades para ir a visitar las Cuevas de Artá y del Pirata.

Grandes Almacenes S. JOSÉ

Gran baratura por reformas de local

Abrigos—Pañería—Lencería

Géneros de punto, Mantas, Confecciones, Alfombras BOAS, MERCERÍA, CORSÉS

PRECIO FIJO

SEIFOL

Antiséptico poderoso, no irritante, no venenoso; no mancha, de olor agradable. Tiene las aplicaciones de todos los antisépticos pudiendo usarse además como DENTÍFRICO, como LOCION ANTISEPTICA PARA LA CABEZA y muy especialmente para IRRIGACIONES VAGINALES y contra el SUDOR FETIDO DE PIES Y MANOS.

En frascos guardados, económicos y elegantes.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Diríjase a H. Noguera, Palacio, 37

Los presupuestos municipales

Esta mañana a las once y cuarto ha comenzado la Junta municipal de Asociados, para proceder a la discusión y aprobación de los presupuestos municipales. Presidió el Alcalde Sr. Alemany, asistiendo los concejales Sres. Más, Planas, Font, Oliver, Quijada, Obrador, Royer, Ruiz, Ballester, Salas, Riera, Roca Hernández, Calafell, Mancebo, Servera, Canet, Carbonell, Roca Rayó, Puigdorff, Ferrer, Bannasar, Sampol y Vidal, y el asociado D. Matías Salom Juan.

Se aprueba el presupuesto de la Cárcel para 1912.

Seguidamente se lee el dictamen de la Comisión de Hacienda presentando el presupuesto ordinario del Ayuntamiento para 1912.

Luego se lee la contestación que da la Comisión de Hacienda a las peticiones que hicieron los concejales en sesión pública, proponiendo rebajar al 50 por ciento el impuesto sobre los teatros y al 60 sobre las corridas de toros; que se crea una plaza de sepulturero y que se suprima una plaza de caminero. Con estas modificaciones propone que se apruebe el presupuesto general.

El señor Obrador usa de la palabra para hacer observar que el presupuesto es igual que el del año anterior, a pesar de haberse desgravidado los artículos de consumos, salvo la carne. Dice que no se ha presentado proyecto alguno para modificar el que presenta la Comisión. Se ha hablado en mítines sobre la sustitución del arbitrio sobre la carne, por el del inquilinato, pero no se han dado los medios y la forma de hacerla.

Es de opinión que se aumente el arbitrio sobre los automóviles cuyo aumento podía ir a beneficiar el sueldo de los empleados de la guardia municipal.

El señor Roca Hernández dice que usa de la palabra para defender las proposiciones aprobadas en los mítines socialistas últimamente celebrados. En estas proposiciones se demuestra el espíritu de descontento de las clases obreras por no haber desgravidado la carne, que es un artículo de primera necesidad. Lamenta que se haya escogido la carne para sacar dinero cuando hubiera sido mejor apelar al arbitrio sobre el inquilinato.

Expone que el arbitrio sobre la carne que se fija ingresará en 350.000 pesetas tendrá que sacarse mucho más, el duplo por lo menos, que tendrán que pagar a los empleados y además, el trust de carniceros querrá ganar en la empresa del arriendo del arbitrio. Tendrá además casetas sanitarias para que se pague el arbitrio y para que no haya matute, lo cual viene a decir que no desaparecerán los inconvenientes que ahora tienen los fielatos.

Si se hubiera impuesto el arbitrio sobre el inquilinato o se hubiera hecho un reparto vecinal, habrían desaparecido las molestias que lleva en sí la vigilancia en los fielatos. Hace observar que la carne pagará toda por igual, así la de primera como la de tercera clase. Habrá pues un excesivo número de obreros que pagarán una desproporción la carne, pues como comen carne de tercera clase, sobre esta pesará el arbitrio, y por tanto en beneficio de la carne de primera, que es la que come la burguesía.

Dice que con sólo quince días no se han podido presentar unos nuevos presupuestos, para enmendar los puestos a discusión por la Comisión de Hacienda. Cree que con lo dicho es suficiente para la defensa de sus opiniones aunque cree que el Ayuntamiento no variará de criterio.

El señor Salas dice que los transeúntes no serán parados ni en las casetas ni en la calle. En cuanto al arbitrio del inquilinato, no ha sido posible aplicarlo este año por falta de tiempo. Con lo que se ha hecho este año en los presupuestos, a cada individuo se le ha desgravidado en un 60 por ciento; no se ha podido hacer más. Se muestra conforme con el Sr. Roca en que la carne de primera no debe pagar igual que la de segunda y tercera; añade que aceptará la escala de precios de arbitrios que presenta el Sr. Roca, para que se pueda tener en cuenta en el tributo de la carne.

El señor Quijada se lamenta y se sorprende de que en el día de hoy no ha venido a la sesión ningún señor asociado. Dice que en otras ocasiones, como en el asunto de la supresión de la consignación al Laboratorio de Porto-Pi y cuando trataban de suprimir los repúblicanos la cantidad para fiestas religiosas asistieron casi todos los asociados. Y hoy, que se trata de un interés para

la población no viene ninguno. Protesta pues de este hecho.

Añade que en la Comisión él estuvo conforme con los presupuestos; pero ha leído que toda la prensa ha estado en contra del arbitrio sobre la carne. El esperaba que aquí visitasen los asociados ó bien para dar la razón a la Comisión ó para censurarla. Yo, ante este acto de los Asociados, hago observar que me retiraré del salón, si es que se pasan a votación los presupuestos.

El señor Salas dice que debería estar conforme con lo dicho por el señor Quijada; pero le hace observar que si los vocales asociados no han venido a aprobar ni a censurar nuestros presupuestos, bien puede interpretarse que si no han venido, es un asentimiento a los presupuestos.

El señor Alcalde usa de la palabra para decir, efectivamente, toda la prensa ha estado en contra del arbitrio sobre la carne. Dice que la no presencia de los vocales asociados es un signo afirmativo de que están conformes con nosotros, puesto que ellos, si les perjudicara, hubieran venido aquí a protestar. Dice que en las capitales de provincia donde se han sustituido los consumos, no aceptando el arbitrio de la carne, han tenido que adoptar otros medios, que anulan la degradación. Espera que la prensa, y todos los que están en contra del impuesto sobre la carne, tendrán una reacción en favor del Ayuntamiento después de ver los resultados. Nosotros tenemos la opinión pública en contra nuestra; pero estamos seguros que el tiempo nos dará la razón.

El señor Obrador dice que desearía ver las dos Palmas, una al lado de la otra: una con el arbitrio sobre la carne y otra con el impuesto del inquilinato. Opina que en ésta las protestas serían mayores que en aquella, y principalmente las protestas serían de la clase trabajadora. Dice que está seguro que la prensa reaccionará. Se extiende en consideraciones para demostrar que no ha habido tiempo para implantar el arbitrio sobre el inquilinato. Dice que el año próximo propondrá que se forme una Comisión de Presupuestos y que de ella formará parte el señor Roca Hernández, pues así lo propondrá yo, y veremos qué medios propondrá para la sustitución del impuesto sobre la carne.

El señor Roca Hernández sostiene que la prensa ha mantenido su criterio en contra del parecer del Ayuntamiento y esta parecer ha coincidido con el de los obreros. Puede ir equivocada la prensa, pero debía dar su opinión para ilustrar al vecindario; no hay para qué censurar a la prensa.

El señor Alcalde.—Nadie la ha censurado.

El señor Roca Hernández.—Todos la han censurado porque ha emitido el parecer en contra del Ayuntamiento.

El señor Alcalde manifiesta que no se ha censurado a la prensa; lo que se ha hecho ha sido en decir que ha manifestado su opinión en contra del arbitrio sobre la carne, pero se ha dicho que se espera vendrá la reacción en favor del Ayuntamiento.

El señor Font dice que el señor Roca, como representante de la clase obrera, debía protestar del arbitrio sobre la carne; pero habrá convenido que para el próximo año no hay más remedio que aceptarlo. Felicita a la Comisión, al Ayuntamiento y al vecindario por los presupuestos del año venidero.

El señor Roca Rayó observa que la no asistencia de los vocales asociados bien pudiera ser una protesta contra la obra de la Comisión de Hacienda y del Ayuntamiento.

Luego hace algunas observaciones sobre la forma de la recaudación del arbitrio y sobre el examen de las carnes.

El Sr. Alcalde manifiesta que salvando los votos de los Sres. Roca Hernández y Roca Rayó, en contra del arbitrio sobre la carne y el reglamento del arbitrio el uno, y el otro, sobre la forma de recaudación, se podría aprobar la totalidad del presupuesto.

Así se acuerda.

En este punto entra el asociado don Matías Salom Juan.

Se da lectura de una enmienda de la minoría republicana salvando su voto respecto de la cantidad de 3 000 pts. para fiestas religiosas; y que se crea una escuela cerrada para el ascenso de los empleados municipales.

Se pasa a votación, siendo desestimada por 15 votos contra 7.

Se acuerda que las proposiciones que se han presentado sobre el arbitrio de la carne se impriman juntamente con los presupuestos.

Seguidamente se da lectura al presupuesto de Ensanche.

El Sr. Roca Rayó propone que se estudie si es posible fijar una cantidad para premiar a las fachadas mejor adornadas.

El Sr. Alcalde manifiesta que la Comisión estudia esta proposición.

El Sr. Obrador lamenta que este año no hay habido medio de aceptar la moción del director de La Tarde referente a la creación de una biblioteca popular.

El Sr. Alcalde le observa que en la escuela graduada habrá dicha biblioteca. Y se levantó la sesión.

Por telégrafo POLITICA

Al entrar los ministros al Consejo Madrid 14 (11.40 n.)

A las cinco y media se reunieron en Consejo los ministros.

Al entrar el señor García Prieto dijo que nada había referente a asuntos internacionales y añadió que el símbolo de la diplomacia es un candado en los labios.

El señor Canalejas dijo que había recibido una comisión de accionistas de la Tabacalera y le hablaron de la reforma de la Ley del Banco y en parte del tratado de Cuba en lo que se refiere a los tabacos.

El señor Luque quitó importancia a los tiros de Melilla, los cuales no fueron en las posiciones españolas.

Lo que dice «La Correspondencia de España»

La «Correspondencia de España» niega totalmente que el Gobierno haya pensado como decía «El Mundo» en ceder a Francia las poblaciones de Larache y Alcázar con merma y pérdida de la zona comprendida entre el río Lucas y Ussan y ceder además la Guinea española.

El citado diario dice que el Gobierno ha dicho varias veces que partirá siempre de la base de no evacuar Larache y Alcázar y que no se negará a tratar con Francia dándole otras razonables compensaciones.

Combinación de Gobernadores Madrid 15 (2.15 m.)

Sigue hablándose de que en la próxima combinación de gobernadores entrará algún diputado de la mayoría y que alcanzará a la subsecretaría de la Presidencia, insistiéndose en que se nombrará para este cargo a D. Práxedes Zancada.

Votación repulida Madrid 15 (11 m.)

Bilbao.—Se ha repetido la votación en Baracaldo donde se rompió una urna el pasado domingo.

Una comisión de vecinos de Portugalete ha visitado al gobernador protestando de que se les desampare cuando se hallan pidiendo benemérita que les proteja.

El gobernador les ha enviado un desatamiento de Santander.

Los concejales elegidos

Según los datos que se han recibido en el Ministerio de la Gobernación hasta esta madrugada resulta que de los 12.859 concejales elegidos, 6.866 son liberales, 2.556 conservadores, 1.679 independientes, 958 republicanos, 93 socialistas, 328 carlistas y 79 católicos.

Ecos varios

Sentencia del Supremo en un pleito curioso Madrid 15 (2.15 m.)

La Sala primera de lo civil del Tribunal Supremo ha fallado un pleito curioso procedente de la Audiencia de Barcelona. En el fallo citado se sienta la jurisprudencia para Europa y América sobre abono de los salarios a la tripulación cuando un buque se pierde totalmente sin tenerse noticias de su paradero.

El tribunal ha aceptado la teoría sustentada por el letrado señor Barriobero.

Un sueldo de «España Nueva»

El diario «España Nueva» publica hoy un sueldo firmado por Tomás Álvarez Angulo, el cual se declara autor de un artículo que publicó el semanario «Vida Socialista» y por el que fue condenado ayer Juan Meliá por el Consejo de guerra.

Soldados a Melilla

Valencia.—Esta madrugada zarpó el vapor que lleva 60 soldados destinados a uno de los regimientos de Melilla.

Regalo al Rey

El señor Dato acompañado de una comisión del Instituto Nacional de la Previsión ofreció a S. M. el Rey varias huinchas de plata, modelo adoptado para que las utilicen los hijos del Monarca.

Un artículo de «Le Gaulois»

París.—«Le Gaulois» publica un artículo del diputado conservador conde de Munié en el que dice que desea que lleguen a un acuerdo las negociaciones entre Francia y España compatible con el honor y los intereses de ambas naciones.

No debemos, dice, comprometer las amistades españolas e inglesas tan preciosas actualmente, al colocarnos en una posición que los hechos no parecen justificar.

Doctor en libertad

Bilbao.—Hoy ha sido puesto en libertad el doctor Dedinaveitia que fue encarcelado a causa de la última huelga.

Teniente coronel fallecido

Ha fallecido el teniente coronel de artillería D. Augusto Estrada Pippa.

Inauguración del curso Madrid 15 (2.15 m.)

El próximo domingo se inaugurará el curso en el Círculo Conservador.

Asistirán los señores Maura, Dato, Lacierva y otros prohombres del partido conservador.

Una denuncia

El Juzgado de guardia ha recibido un oficio del Fiscal del Tribunal Supremo denunciando que la Unión General de Trabajadores establecida en la Casa del Pueblo funciona ilegítimamente por no haber sido registrada en el Gobierno Civil como dispone la Ley.

El Juzgado citó a declarar a toda la Junta.

Dando las gracias

El hijo del difunto general señor Rios cumplimentando a S. M. el Rey, agradeciéndole el pésame que le envió por la muerte de su padre.

La detención de Azzati

Valencia.—El Diputado señor Azzati ha rogado a sus amigos que no le visiten a pesar de haberse levantado la incomunicación.

Dícese que mañana se le pondrá en libertad provisional.

Bombardeo a las tropas turcas

Fripoli.—Ayer cerca del fuerte de Nesri bombardearon los italianos a las tropas turcas.

Estos conlstaron con un nutrido fuego.

Los italianos tuvieron 2 heridos.

Declaración del Presidente del gobierno alemán

Berlín.—El Presidente de gobierno ha declarado ante el Reichstag que el convenio franco alemán no necesitaba de la aprobación del Parlamento como tampoco el acuerdo acerca de Marruecos ni lo referente al Congo.

Escándalo en la Diputación—Insultos a los Diputados—Manifestación Madrid 15 (11 m.)

Barcelona.—Al discutirse en la Diputación las bases de la Mancomunidad de las diputaciones catalanas, el público promovió un fenomenal escándalo. Se enarbolaban garrotes y bastones y se dirigieron insultos a los diputados.

Diéronse entusiastas vivas a España. Después de grandes esfuerzos pudo ser desalojado el salón.

Una vez en los pasillos marchó el público en manifestación detrás de la minoría radical, la cual obstruccionaba el proyecto.

En la calle se reprodujeron los alborotos acudiendo la policía, la cual los disolvió, persiguiendo a un pequeño grupo que persistía en la protesta.

A las doce de la noche se reunió de nuevo la Diputación aprobando las bases.

Conducción de enfermos

Cádiz.—El cañonero «Almirante Lobo» marchó a Cartagena llevando a bordo varios enfermos llegados de Larache.

Al anochecer marchó el «Canalejas» remolcando cuatro grandes barcasas construidas en la factoría de la Trasatlántica para prestar servicio en Larache llevando convoyes por el Río Lucas hasta Alcázar.

Desprendimientos de tierras—Obreros heridos

Bilbao.—En la mina «San Benito» de Gallarta ha ocurrido un desprendimiento de tierras. Quedaron sepultados varios obreros. Inmediatamente acudieron sus compañeros, los cuales extrajeron a los sepultados. Uno de ellos se encuentra en grave estado.

Calma absoluta—Mensaje Madrid 15 (11 m.)

Lisboa.—Reina calma absoluta en toda la república, siendo infundada la alarma que circuló ayer.

Dícese que el mensaje que leerá en las Cámaras el Gobierno trata de la cuestión de las Congregaciones religiosas.

Cañoneo a Sidi Messi

París.—Anoche la artillería turca cañoneó a Sidi Messi. Los italianos no contestaron; entonces los árabes se agrusaron y aproximaron pero no llegaron a atacar. Al medio día la artillería turca, cerca del fortín de Messi y la batería italiana sostuvieron un fuego vivo, mientras los turcos parapetados en una casa tiroaban a una compañía italiana. Los cañones de éstos redujeron a escombros los edificios.

Otro ataque de los turcos

Tripoli.—Aprovechando el temporal reinante los árabes atacaron el fuerte de Hamidy.

El cañoneo duró todo el día.

Robo en un Ayuntamiento

Se ha recibido un telegrama oficial de Jaén dando cuenta de haber sido robado la caja de caudales del Ayuntamiento de Santo Tomé. Los ladrones se llevaron 2270 pesetas que había en la caja.

Hasta ahora no han sido habidos los cacos.

Consejo de Ministros Madrid 15 (2.15 m.)

El Consejo terminó a las siete y media.

El Sr. Gasset dió la referencia y dijo que el Sr. Barroso dió cuenta del resultado de las elecciones de las que se desprende que las gentes de orden se han agrupado contra los promotores de la campaña de turbulencia y difamación.

Un dato curioso, dijo que ha sido en el pueblo de Almenar, en la provincia de Lérida, en el cual al hacerse el escrutinio se vió que todas las papeletas estaban en blanco.

Después se dió cuenta de la Memoria que el Alcalde le ha remitido como consecuencia de la campaña de la prensa contra la gestión del Ayuntamiento. La Memoria es voluminosa y abarca los precios de las substancias y la imposibilidad de abaratarlas y otras cuestiones competentes al municipio de Madrid.

El Sr. Canalejas expuso que por el expediente instruido sobre los sucesos de Cullera, han quedado suspensos en su empleo varios empleados que contribuyeron a propalar denuncias falsas.

También el estudio hecho por el señor Pérez Crespo sobre el trabajo de los penados en el campo el cual se reglamentará.

Dió cuenta también el Sr. Canalejas de la detención del Sr. Azzati.

Se acordó nombrar una ponencia que estudie las peticiones de los alumnos de la Escuela de Comercio.

Se aprobó el expediente sobre el carnet de identidad de viaje para los generales, jefes y oficiales del ejército.

Se ha dicho también que se ocuparon de reanudar las sesiones de las Cortes, pero no se llegó a un acuerdo. Parece que la fecha está aún lejana.

AZZATI EN LIBERTAD

Echague accede a la libertad Madrid 15 (11 m.)

Valencia.—Fundándose en un precepto constitucional que prohíbe que persistan las detenciones al cabo de 72 horas sin elevarse a prisión, el Juez pidió al general Echague que se decidiese sobre la libertad del señor Azzati.

El general ha accedido a que se le ponga en libertad. Por lo tanto, hoy saldrá a la calle en libertad provisional antes de las 11 de la mañana el Sr. Azzati y los demás detenidos por el mismo hecho.

Salida del cuartel de Santo Domingo

Valencia.—En virtud de nuevas órdenes dictadas a las 2 de la madrugada ha sido libertado el señor Azzati.

Este salió del cuartel de Santo Domingo, dirigiéndose en seguida a su domicilio, acompañado de varios amigos.

Los Reyes de Inglaterra en Gibraltar

Esperando a los Reyes—Viaje retrasado—Crucero con averías Madrid 15 (2.15 m.)

Gibraltar.—A las cuatro de la tarde eran esperados los Reyes de Inglaterra, pero se ha recibido la noticia de que llegarían con retraso a causa del temporal reinante, por lo que arribarán a las nueve de la noche.

Durante el trayecto han sufrido averías dos cruceros que formaban la escolta.

Mañana el general Bazán, representando a D. Alfonso, será recibido por el Rey Jorge.

El general Bazán irá a Gibraltar a bordo del «Reina Regente».

Llegada del buque—No hay iluminaciónes Madrid 15 (11 m.)

Gibraltar.—A las ocho en punto de la noche entró el buque conduciendo a los Reyes de Inglaterra. Le daban escolta cuatro cruceros.

Por mandato de los soberanos han sido suprimidas las iluminaciones.

El general Bazán y el comandante del campo de Algeciras vendrán hoy a saludar a los soberanos ingleses en nombre de D. Alfonso.

Buque fletado por la Corte de Inglaterra

Cádiz.—Ha cruzado el Estrecho con rumbo a la India el trasatlántico «Maloja», fletado por la Corte de Inglaterra para llevar a toda la nobleza que figurará al lado de los Reyes en la ceremonia que se celebrará en Dura.

El «Maloja» llegará a Bombay el día 28.

Los viajeros cuyo número pasa de 300 asistirán al desembarco de los soberanos, formando parte del séquito oficial.

Todos ellos residirán durante 15 días en tiendas que han sido instaladas en los jardines de Dells.

A saludar a los Reyes

Se ha recibido un telegrama oficial del Gobernador de Cádiz en el cual comunica que el General Bazán llegó a bordo del crucero «Reina Regente» a la bahía de Algeciras con objeto de saludar a los Reyes de Inglaterra.

Estos han llegado a las 7 y media de la noche a Gibraltar.

Seguirán para la India mañana a las diez y media.

Ultimas noticias

Desgracia en Atlaten Madrid 15 (2 t.)

Melilla.—A un policía indígena de servicio en Atlatsa se le disparó el fusil matando a un compañero.

Reina tranquilidad en todas las posiciones.

Descontento entre republicanos

Sevilla.—Entre los republicanos unionistas de esta población reina descontento con motivo de la derrota electoral.

Hoy se reunirán para tomar acuerdos.

Dícese que como en el Ayuntamiento sólo quedan dos concejales unionistas y dos republicanos, es posible acuerden retirarse.

Canalejas visitando un penal Madrid 15 (4.10 t.)

El próximo domingo irá el señor Ca-

nalejas a visitar el penal de Deusto, pues en breve se formarán las bases reglamentando los trabajos en el campo de los penados.

Consejo de Guerra.—Se pide la pena de muerte Madrid 15 (2 t.)

Orense.—En la Orden de Plaza se señalaba el día 16 del actual para la celebración del Consejo de Guerra para ver la causa instruida contra Nicasio Nores y siete individuos más por agresión a la fuerza armada en la romería del pueblo de Ceulle, a consecuencia de la cual falleció uno de los guardias civiles agredidos.

El Consejo se ha suspendido por enfermedad de uno de los procesados.

El Fiscal que lo es el capitán señor Soto pide la pena de muerte para Nicasio Nores.

Declaración de un Obispo Madrid 15 (2 t.)

París.—Intervenido por «Le Goulois» declaró el Obispo del Congo que a juicio suyo, Francia no disfrutará de libertad en Marruecos, por cuanto el acuerdo franco-alemán hace tanto a Francia como a Alemania tributarias del Banco Internacional, que es dueño de toda la vida económica marroquí.

Considera que el acuerdo franco-español no mejorará la situación.

Conferencia extensa Madrid 15 (2 t.)

París.—Dice «Le Paris Journal» que M. Selves conferenció extensamente con M. Geoffrai acerca de Marruecos y de las negociaciones con España.

Barroso niega la combinación de Gobernadores Madrid 15 (2 t.)

El Ministro de la Gobernación señor Barroso ha negado la combinación de Gobernadores hecha por las informaciones periodísticas. Añadiendo que sobre dicho asunto sólo se basan en un cálculo de probabilidades.

Dijo además el señor Barroso que los últimos datos que se tienen de las elecciones elevan los concejales adictos a 2.371.

Habla Canalejas Madrid 15 (2 t.)

El Sr. Canalejas ha negado nuevamente que se haya pensado en la cesión de la Guinea española a Alemania como así lo ha dicho un periódico.

Confirma que ha sido puesto en libertad el diputado señor Azzati.

Extrañose el Sr. Canalejas de que los ingenieros industriales se quejen de que se capacite a los ingenieros para ejercer dicho cargo civilmente, pues el Gobierno todavía nada ha resuelto sobre el particular.

Un artículo de la «Correspondencia»

«La Correspondencia de España» publica un largo artículo de Juan de Aragón, hablando de la cuestión marroquí.

En uno de los párrafos escribe: Es decir serenamente hablando, sin pasión de ningún género he razonado y he deducido:

Primero: Que debemos contribuir al pago hecho a Alemania por Francia pues somos dueños con Francia del territorio deshiptotecado.

Segundo: Que debemos contribuir al pago con una cantidad proporcionada a lo que cada nación va a ganar y que Francia ha pagado ya.

Tercero: Que sería injusto que España se viese obligada a pagar una compensación desproporcionada con los beneficios que va a obtener.

Cuarto: Que Francia como amiga y hermana y sobre todo como más fuerte lo que no hará sería exigir de España lo que no podría dar nunca su honor nacional.

Los republicanos no tienen mayoría —Las obligaciones suben

Bilbao.—A consecuencia de las elecciones que han perdido los de la conjunción republicano-socialista, ésta dejará de tener mayoría en el Ayuntamiento, y las obligaciones municipales han subido en la cotización de la bolsa.

La prensa propone obsequiar con un banquete al Presidente del Sindicato del Fomento, que fué quien consiguió la unión de las derechas.

Se asegura que a tres de los republicanos triunfantes se les incapacitará, a uno por no llevar el tiempo de residencia suficiente para ser vecino de esta población; a otro por ser empleado de la Jefatura de Obras Públicas, que subvenciona el Estado y a otro por ser vecino de un pueblo ageno a Bilbao.

BOLSA DE MADRID Madrid 15 (4.55 t.)

Interior contado.	84.60
Interior fin de mes.	84.60
Amortizable 5 por 100	101.00
Banco de España.	452.00
Compañía de Tabacos	297.50
Francos	8.3

Fenol-Comelera

Es el mejor desinfectante, anti-epidémico, anti-hemorrágico, cauterizador e insecticida. El preservativo más eficaz del Cólera, Fiebre amarilla, Tifus y Viruelas. Cura sangrada las quemaduras, heridas sabsifiones, varices, sarna, herpes, picaduras, mordeduras, dolor de muelas, etc., etc.



Nuevo Modelo Urania 750 pesetas

Grandes reformas • Indiscutiblemente la mejor
Agente general en España: DON JUAN ROVIRA, BARCELONA

UNICO REPRESENTANTE EN LAS BALEARES, J. Malondra Llobera
CALLE DE SANTA FE, 5—PALMA DE MALLORCA

Las maravillosas Cuevas DELS HAMS

La más agradable excursión que puede efectuarse en Mallorca es a las maravillosas Cuevas Dels Hams (Manacor) iluminadas, su interior, eléctricamente.
Desde Palma se puede ir y volver en un mismo día saliendo a las 7:40 mañana y regresando a las 7:45 noche, empleando como medios de locomoción los trenes ordinarios y cómodos carruajes.
A la llegada de todos los trenes en la estación de Manacor habrá carruajes que el propietario de las Cuevas tiene dispuestos a fin de dar toda clase de comodidades a los turistas. Dichos carruajes concurren completamente gratis al visitante desde la Estación a las Cuevas y retorno.
El propietario cuenta con un magnífico hotel que por precios reducidos sirve espléndidos menús.
El precio de entrada por una ó dos personas es de 5 pesetas. Por cada persona más 2'50 pesetas.
NOTA.—En las mismas Cuevas Dels Hams darán toda clase de facilidades para ir a visitar las Cuevas de Art y del Pirata.



Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los vapores y veloces vapores

Próximas salidas de Barcelona

PBINCIPE UMBERTO, 17 Noviembre. UMBRIA, 26 Noviembre.
LARIO, 23 id. RE VITTORIO, 1 Diciembre
BRASILE, 23 id. LOMBARDIA, 14 id.

Cocina a la Española

En los vapores de reciente construcción y con todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con eximios cocineros, salón para niños, patinaria, ascensor y telegráfico Marconi.
Los pasajeros de 3ª clase van alojados en camarotes ventilados e higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.
Para el despacho de carga y pasajeros dirigirse a los Sres. Salas y Bullán, plaza de la Libertad 8, (frente al Hotel de España).



Compañía Transatlántica DE BARCELONA

Viaje extraordinario a MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Saldrá de Barcelona el 16 de Noviembre el vapor

MONTSERRAT

admitiendo pasaje y carga
Agente en Palma, Sres. Jaime M. Granada, S. en C.—Plaza de Antonio Maura—4.



Lloyd Sabaud

El 1 de Diciembre saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Tomaso di Savoia

El día 22 de Diciembre saldrá para el mismo punto el vapor de gran marcha Principe di Udine
Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase
—Tres puentes de paseo—Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS
Tercera Clase

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas
COCINA ESPAÑOLA. Para informes, en Palma, calle del Mar, 49, primero.

LA CANTABRICA

Asociaciones de Seguros Mutuos

Esta sociedad su inscripción y hecho el depósito con arreglo a la ley de 14 de Mayo de 1908, y por tanto resultan invertidas y fiscalizadas por el Estado.

DOMICILIO SOCIAL.—MADRID.—ALMIRANTE—10
AHORRO Y RENTA.—Formación de capitales y rentas con una cuota de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que va incluido el Contraseguro para la devolución de las cuotas satisfechas caso de fallecimiento del beneficiario, y la liberación para el fallecimiento del suscriptor no beneficiario que tenga abonadas tres anualidades completas.

SEGURO MUTUO INFANTIL.—Formación de capitales de 500 pesetas por cada participación suscrita con solo el desembolso de 1'50 pesetas al mes durante diez años en favor de niños.

Contraseguro y Caja de Huérfanos con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si este es el suscriptor.

CONSEJO DE ADMINISTRACION
Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Bivona.
Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Picavea, Senador del Reino.
Vocales.—Excmo. Sr. marqués de Bayamo.
Id. D. Pedro Croquette, Doctor en Medicina.
Consejero Director General.—D. Luis Gomeñio, Gerente Administrativo de la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles de Madrid.
Consejero Delegado.—D. Luis San Bartolomé, Abogado y Propietario.

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per metá es CUCHS y per doná bonis colós y molta de ganá a n'els infans malaltios.

GALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desaparixe es CALLS, UYS DR POLI y ses demás DURESES de 4 pes.

PASTILLAS SUREDA.—Curan de réi se TOSSINA, mentenan fresca se boca, agradable alé y evitan al fumadó les molestias del mala tabaca.

Sense FIGUES, BARTS, ni cap LLETJURA, quedan ses scañorettes que se renan cada día amb AIGO OXIGENADA SUREDA.

ES BRAGUES més ben perfeccionats y millors instruments de CIRUGIA, se troben a sa POTERIA del SUREDA y LLITERAS.

Costa d' en Brossa número 9
PALMA DE MALLORCA

Es el mejor desinfectante, anti-epidémico, anti-hemorrágico, cauterizador e insecticida. El preservativo más eficaz del Cólera, Fiebre amarilla, Tifus y Viruelas. Cura sangrada las quemaduras, heridas sabsifiones, varices, sarna, herpes, picaduras, mordeduras, dolor de muelas, etc., etc.

Fumadores

Cigarrillos Salud eficaces contra el asma, afecciones del pecho y garganta.
De Venta Droguería y Sucursales de Viuda de José Juan

Grandiosos locales

Propios para industrias ó almacenes, se alquilan en la calle del Campo Santo.
Información en la tienda de arulejos de J. Oliver, antes LA ROQUETA.

Casa de recreo

Se vende una situada en el Terreno calle Alfonso XIII, consistente en casa con jardín, terraza, agua de fuente y un trozo de terreno poblado de almendros. Informada calle de la Fábrica 16, bajos, Arrabal de Santa Catalina.

Armonium

Se vende uno nuevo, muy bueno. Informes: Fábrica de bajos, Arrabal de Santa Catalina.

Mostradores (taurells)

Se desean adquirir para un Comercio ó esta. Informes, Centro de Anuncios.

Perra extraviada

Hace unos días que se extravió una perra de raza traveseada de galgo y podenco, pelo rubio, atiendo el nombre de RONUA. Informar y gratificarán el hallazgo, Bobians 19.

Embaldador de muebles

Se colocan y embalan muebles a precios económicos.
Olimos 135—Carpintería.

EMULSION FORCADA

El más eficaz reconstituyente para niños débiles, anémicos, desganados, tardíos en andar, etc. Garantiza su gran eficacia el Primer Premio con el que la laureó en su concurso de Emulsiones el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

Descubrimiento sensacional

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las pieles LA S



Antes de la curación
Hemos señalado a los lectores de esta revista el descubrimiento de un medicamento que han sido curadas, después de un tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acné, prurigos, rojeos, sarpullidos farináceos, sycosis de la barba, comezón, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.

De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Marina 24.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, drogueros.



Islaña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores
Servicio bi-mensual de transportes entre

Palma Canarias

y los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safí y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la ISLEÑA MARITIMA admitirá y despachará en conocimientos directos a for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

Y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despachos: Oficinas de la ISLEÑA MARITIMA, Palacio 22, bajos

HERPES, ESCROFULAS, TUBERCULOSIS

La Sulfurina Jimeno
Es el preparativo reconstituyente de estas enfermedades y en general de las humorales, atóxicas.—Para su uso véase el prospecto.
Ventas en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real.

Evita caspa, canas y caída del pelo

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en un estado de salud y limpieza.
Farmacia del Globo: Plaza Real, arcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.



LLOYD ITALIANO

COMPANIA DE VAPORES RAPIDOS Y DIRECTOS
entre Barcelona y Buenos Aires

PRÓXIMA SALIDAS
INDIANA, 16 Noviembre. P. MAFALDA, 15 Diciembre.
LOUISIANA, 29 id. CORDOVA, 20 id.

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

VERDADERA COCINA ESPAÑOLA
Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera dirigirse a las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 47, (esquina Pelaires) PALMA.

Conservación e higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas si que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU
Su uso emblandece los dientes, aromatisa el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en pasta usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.
Píase en la Rambla de Cataluña, 66 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Surdas Llobera, Palma de Mallorca.

Liga de propietarios de fincas urbanas SAN MIGUEL 18-1.

Habitaciones para alquilar
Calle 6 Plaza n.º Piso Informes Observaciones

Calle 6 Plaza n.º	Piso	Informes	Observaciones
Piedad	5	2.º	en el entrase.
Rosanova, Terreno	50-51	bajos	Bonanova—52
Vileta C. principal.	89	1-2-3	Muntaner 10 ent.º
Calle de los Olmos.	107	tienda	Sto. Domingo, 13.—3.º
Vileta (San Lluís)	11.º	Zavallá 6—1.º	
Calle de Gater	17	ppal.	Sto. Espirito 5 princip
Calle Bis. Catalina	5	ppal.	San Miguel, 18
P. Gomila, Terreno	5	bajo	Constitución 92
Plaza de Jesús.	10	cocheras	Olimos—168
Pelaires	14	tienda	San Nicolás—16
Pelaires	14	entr.º	San Nicolás—16

Casa 23 dormitorios, Corp Mar, núm. 103, de mucha capacidad, jardín y cochera propia, villa de mar, tanto junto como por separado. Informes, Olimos—168

Callicida Lluch

Matacaños, ojos de callo y toda clase de dermatitis sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta
De venta: Casa Lassalet, San Nicolás 29 y en las farmacias, perfumerías y droguerías.

Inmenso surtido

en estuches con 60 cartas y 60 sobres, desde 0'75 a 6 pesetas. Clase especial superior 2 pesetas caja.
Tarjetas para menús, participaciones de boda y nacimientos, desde la clase más económica a la más lujosa, clases españolas y alemanas.
Toda clase de listeros, portapapeles, escritorio, escalillas, zapadores, moñecos y pisapapeles.
Prensas para copiar, de hierro colado, desde 15 a 40 pesetas Brocheros, papeles y sopadores de cartas.
Fin as para escribir, agua, pluma y comunicativa. Lapiceros Faber, Lina, Colista, americanos, Gomas Faber, elefante y clases extra.
Tela imperial para planos, papeles dibujo, tinta china en barra y líquida, pluma Hambro, San Pedro, Blauy, Mailla, Corona, etc., etc.
Estuches para matemáticas desde pesetas 1'75 a 20. Estuches de pinturas, alfileres y varela.
Objetos para regalos, tarjetas, tarjetas, portamonedas, petacas, devocionarios, etc. para tarjetas postales, sorpresas, felicitaciones, etc., etc.
Además en tarjetas postales, los modelos nuevos de las mejores vistas de Baleares, en negro y colores.

ALBUMS DE BALEARES CON 60 VISTAS
QUINAS EN ESPAÑOL, FRANCÉS E INGLÉS.
ULTIMAS NOVEDADES en obras CIENTÍFICAS Y LITERARIAS

Imprenta y Librería de José Tous

Plaza de Cort, 14 y 16—San Bartolomé 32—Teléfono núm. 6

Fábrica de anisados y licores de Damián Garau y Tomas LLUCHMAYOR (MALLORCA)

Exigid en todas partes el anis marca registrada

SECA

y el gran aperitivo tónico, digestivo y reconstituyente.

PALO QUINA-GARAU analizado en el Laboratorio Miró y recomendados por eminentes Doctores.

Depósito en Palma Droguería de José Miró, Colon, 22.

La Flor de la limpieza

Líquido para limpiar toda clase de metales, cristales, lozas y mármoles

MODO DE USARLO, agítase bien el frasco; cójase un trapo empapándolo en el líquido y frótese el objeto que se desea limpiar. Hecha esta operación se frota con otro paño seco.

De venta en todas las Droguerías
JOJO CON LAS FALSIFICACIONES
Pedid la marca M. O' DONNELL
Depósito: Plaza de la Constitución, 118—2.º PALMA.

Imprenta de J. Tous, San Bartolomé—32